
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和３年１１月４日（木） １８：００ ～ １８：３０ 

開 催 場 所 北信学習センター  ２階講義室 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：萩原 太郎       副班長：根本 雅昭 

司 会：根本 雅昭 

報告者：(総   務) 村山 国子、 （文教福祉) 石山 波恵 

(経済民生) 尾形  武、 （建設水道) 梅津 政則 

(複合市民施設) 村山 国子 

記録者：高木 直人 

参 加 人 数 ４人（内訳：男性 ３人、女性 １人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和３年１２月１５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 萩原 太郎 

 

４班 



意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和３年１１月４日（木） １８：３０ ～ １９：００ 

開 催 場 所 北信学習センター  ２階講義室 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：萩原 太郎 

司 会：根本 雅昭 

班 員：高木 直人、石山 波恵、梅津 政則、尾形  武 

村山 国子、粕谷 悦功 

記録者：高木 直人 

参 加 人 数 ４人（内訳：男性 ３人、女性 １人） 

意見交換会の概要 

１、財産処分の件について 

Ｑ１：旧茂庭小学校については、どのように財産処分が進んでいるのか。 

Ａ１：売買先は株式会社誠電社、売買額は１億 7,900 万円余である。 

   用途としては、風力発電分野のメンテナンスに当たる人材を育成 

   する為の研修施設として利用されるとの事である。 

 

２、放課後等デイサービスの総量規制について 

Ｑ２：発達障害があり、放課後等児童クラブに通えない子どもの為の 

   放課後等デイサービスについて、市の福祉計画には 7 月 1 日付 

   で今後新規受付を中止すると明記されているが、突然打ち切り 

   とはどういう事なのか。 

Ａ２：市の障がい福祉課によれば、今後新規受付中止を一切解除しない訳 

ではなく、年度毎に見直しを行って行くとの事である。こうした動 

きは厚生労働省により全国的に行われている。 

 

３、ごみ減量化促進対策について 

Ｑ３：ごみの減量やリサイクルについては、学校におけるごみの減量や 

   リサイクルに関する学習を通じて、子ども達は大変興味を持って 

   いる。子ども達への意識づけをより強めて行く事で、各家庭におけ              

   るごみの減量やリサイクルに対する意識も高まって行くのではな

いか。 

Ａ３：環境部においても、ごみの減量については（教育委員会を含め） 

   所内の横の連携を図っているところである。ごみ減量の先進地に 

   おいても、子ども達を通じて家庭におけるごみ減量を推進している 

   事例もある事から、ご意見としてお伺いする。 

 

４、消防ポンプ自動車について 

Ｑ４：新たに配備された消防ポンプ車は、ガソリン等の可燃物による火災

にも対応出来るのか。 

Ａ４：圧縮空気泡による消火装置を備えており、水と比べて約５倍の 

   冷却効果がある。 



５、外国人の生活相談について 

Ｑ５：相談窓口における対話による相談のやりとりはプライバシーの侵害 

   に繋がる懸念がある事から、市販の翻訳機等を活用すべきではない 

   か。        

Ａ５：行政窓口において個人のプライバシー漏洩には配慮しているが、 

ご意見としてお伺いする。 

 

６、ICTを活用した行政の変革について 

Ｑ６：市政だより 11 月号の 13 ページ「市民のくらしの講座」にオンライ

ン申請を試みたが、申請ページが見つからなかった。 

Ａ６：掲載の QR コードを読み込むことで、申し込みのサイトに繋がる。 

 

 

 

令和３年１２月１５日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 萩原 太郎 

 


